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Nous vivons ce rendez-vous annuel avec beaucoup de décalage.  Nous clôturons l'année
2019 alors que nous achevons dans quelques semaines 2020. 

J'ai commencé l'invitation à nos adhérents par ces mots : nous vous invitons à notre
congrès 2020.Pour les raisons que vous savez, cette assemblée sera organisée à distance
en visioconférence. Nous vous présenterons les rapports d'activité et financier de l'année
2019 qui seront soumis à approbation. Nous procéderons également au dépouillement
des votes par correspondance, relatif au renouvellement des membres du Conseil
d'Administration. Ces conditions particulières ne nous permettront pas les échanges
habituels et les moments de convivialité que nous aimons partager entre nous. Comme
vous nous le regrettons, mais espérons que des jours meilleurs pointent rapidement le
nez afin que nous puissions nous rassembler de nouveau.

Ce congrès fait suite à celui du National lui aussi prévu en mai, puis reporté en
septembre, puis annulé, pour finalement être maintenu sous forme très restreinte en
nombre de participants et avec un seul débat en visioconférence. Notre engagement y a
été salué : le dispositif de soutien scolaire gratuit pour nos adhérents est un service
solidaire apprécié par nos familles.

Notre congrès départemental est important pour vous présenter nos engagements de
l'année 2019 et voter les rapports. C'est l'occasion de faire vivre notre Conseil
départemental par l'entrée de nouveaux administrateurs.

Tous les administrateurs FCPE23 sont des bénévoles. Ce sont des parents, comme vous, ni
plus, ni moins ; ce ne sont pas des professionnels, mais de simples adhérents. Ils offrent
seulement un peu de leur temps pour vous répondre, pour essayer de faire profiter de
leur expérience et des formations reçues par la FCPE Nationale, face aux difficultés que
vous rencontrez dans une logique d'entraide entre adhérents, pour défendre les intérêts
de nos enfants, selon les valeurs que nous partageons.

C'est la signature apposée dans nos e-mails. 

C'est cet engagement qui porte notre association afin que tous les enfants soient heureux
d'aller à l'école.

Sylvie Sergeant, présidente du CDPE 23
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NOTRE  NOUVELLE
ÉQUIPE  

Nous avons accueilli dans notre Conseil

d'Administration de nouveaux membres au

Congrès départemental  du 14 décembre

2019. Le 22 janvier 2020, le bureau a été élu

en Conseil d'Administration. 

Ce fut l'occasion de former les vœux d'une
nouvelle année, que respect soit le mot
commun à la nouvelle année et la décennie
qui vient. 

Présidente, Sylvie Sergeant
Secrétaire générale, Nathalie Mourlon
Trésorier, Jéremie Bouillet
Administrateurs : Sandrine Cadillon, Denis
Crespin, Nathalie Mahu, Nicole Lecussan, ,

Stéphanie Savoy, et les nouveaux membres
élus au congrès 2019 : Michelle Juillet, Vincent
Simonet et Marie-Christine Shulz.

Nous sommes présents aux Commissions
Départementales d’Aides aux Personnes
Handicapées à la MDPH. Nous avons une
Référente ASH en la personne de Marie-

Christine Schulz. Nous siégeons aux
commissions Départementales d'Orientation
vers les Enseignements Adaptés du Second
Degré(Segpa).  

Nous sommes bien sûr présents aux
commissions d’affectation pour les rentrées
scolaires, commissions d’Appel...

15 €, c'est le tarif de base d'adhésion
(assurance comprise) ; 19€ avec la revue des
parents à 4€ (coût réel : 5,10€ après déduction
d’impôts) ;  30€ adhésion de soutien. 

304 adhérents cotisants ( près de 3 x le chiffre
de l'an dernier)  et  plus de 400 adhérents non
cotisants, soit plus de 700 familles 

10 établissements scolaires ou les parents
bénéficient de notre soutien, et de nombreux
contacts pour l'année prochaine....

et toujours beaucoup de réunions en Creuse
et au Conseil Régional.

Plus généralement, nous siégeons aux
Conseils départementaux et Conseils
académiques de l’Education Nationale.

Commissions de travail de la FCPE Creuse :-

Commission ASH : Marie-Christine Schulz,

référente ASH du departement à la FCPE
Nationale ; Nathalie Mourlon...- Commission
Transport : Michelle Juillet, Vincent Simonet,
Jéremie Bouillet...- Commission harcèlement :
Nathalie Mourlon, sentinelle référente,

Michelle Juillet...- Commission numérique :

Vincent Simonet, Sylvie Sergeant...-
Commission Ruralité : Sylvie Sergeant,
Michelle Juillet...
D'autres  commissions sont à l’étude, charge
aux administrateurs des commissions
d’inviter dans leurs équipes de travail des
adhérents.

NOS  CHIFFRES  

EN  2019

L 'équipe  resserrée  de  la  Fcpe  Creuse .  #bénévoles   

Michelle  Juillet ,  Nathalie  Mourlon  et  Sylvie  Sergeant
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Nous avons encore accompagné et alerté les

services de l’Inspection et du Rectorat sur

plusieurs cas de harcèlement, sur les besoins

d’accompagnement et d’équipement

d’enfants à besoins particuliers en

décrochage..

Notre référente ASH est cette année Marie-

Christine Schulz, par ailleurs présidente de

Réseau Bull 23, association

d'accompagnement des personnes

présentant des troubles autistiques. Elle nous

représente à la CDAPH de la MDPH. 

Notre engagement pour l'éducation à la

sexualité 

Lors de notre dernier congrès, une

intervenante du Planning familial de Guéret

est venue présenter "Ton plan à toi", site

d'information et d'accompagnement des

jeunes de 15 à 30 ans ( avec le soutien

financier du Conseil Régional Nouvelle-

Aquitaine, L'ARS N-A, la Délégation régionale

aux Droits des Femmes et à l'Égalité. 

Nous avons eu l’intervention de Marion

Ponsard, membre du Conseil

d’Administration du collège du Planning

familial de la Creuse et de Sandra Lemonnier,

membre du CHSCTD (Commission Hygiène et

Sécurité-conditions de travail départemental)

pour le SNASUB-FSU (Syndicat national de

l’Administration scolaire universitaire et des

Bibliothèques-Fédération Syndicale Unitaire)

à l’occasion du 1er  temps d’échanges   de

notre congrès : pour une éducation à la

sexualité et un accès aux droits.

Nous voulions mettre l’accent sur le manque

d’information à la sexualité de nos jeunes en

Creuse comme sur tout le territoire français,

en présentant la campagne  #MonEducSex,

initiée par des jeunes militantes du Planning

familial, pour une éducation à la sexualité de 

SOUTIEN
VIE
SCOLAIRE

NOS SERVICES SOLIDAIRES : VOUS ETRE UTILE 

qualité ! Avec une pétition « Nous voulons une
éducation à la sexualité de qualité pour toutes
et tous  » à l’attention du ministre de
l’Éducation Jean-Michel Blanquer.

En Creuse, les cours d’éducation à la sexualité
sont très peu dispensés. Nous parents, faisons
partie de cette génération qui avons connu ces
cours lorsque nous étions au collège.

La FCPE Creuse est alertée régulièrement par la
recrudescence des grossesses dans les lycées et
collèges. Les cours d’éducation à la sexualité
sont censés être dispensés dès la maternelle. Il
faut apprendre le respect du corps et le
consentement. « Quand un enfant dit non, ça
veut dire non ! »

Au cours de notre congrès, la parole d’un des
parents d’un enfant en CE1 s’est libérée : " - Ma
fille ne voulait plus prendre le car le mardi,
jusqu’à en vomir. Elle a fini par m’avouer que
des garçons lui baissaient son pantalon… J'ai
alerté l’école et la mairie « Vous n’avez qu’à la
retirer du car. C’est pas grave. Ce ne sont que
des enfants - Et la suite ? - Rien ! - C’est la
parole d’un homme ou d’une femme ? - d’une
femme ".

Dans le cadre du partenariat du planning
familial, association agréée éducation
nationale, des interventions dont dispensées
sur tout le territoire dès la maternelle pour,
prévenir ce genre de situation violente. 

La FCPE rappelle la loi du 4 juillet 2001. Chaque
année, « au moins trois séances » doivent être
dispensées, du CP à la terminale, des
interventions destinées à « contribuer à
l’apprentissage du respect dû au corps
humain », selon l’article L312-16 du Code de
l’éducation. La circulaire du 12 septembre 2018
demande aux acteurs éducatifs de respecter la
loi. 

Il y a urgence quand nos collégiennes se
retrouvent enceintes, sans savoir vers qui se
tourner. Il y a urgence  quand des jeunes élèves
de primaires, à l’âge de la construction de leur
identité,  sont confrontés à des jeux dangereux,

à a violences des images des réseaux sociaux et
des jeux en ligne, il y a urgence quand les
témoignages de jeunes femmes sur le
harcèlement de rue, de viol, s’accumulent.
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Le point de vue de Véronique Séhier, Co

présidente du Planning Familial et ancien

membre du Haut conseil à l’égalité entre les

femmes et les hommes (extrait de

l’interview paru par la FCPE,   la Revue des

parents octobre 2018) L’école est-elle

légitime pour assurer cette éducation ?

L’école est un des lieux d’éducation. C’est

important qu’elle puisse le faire aussi. Les

enfants en parlent à l’école, en parlent entre

eux. Il faut qu’ils aient des réponses simples

et claires à leurs préoccupations. D’autant

que parfois, ils n’osent pas trop l’aborder à la

maison. Il est donc crucial que tous les

enfants disposent d’une information juste.

C’est ce qui leur permet de gagner en

confiance et   de renforcer leurs capacités à

se respecter eux-mêmes, à renforcer leurs

capacités à se respecter eux-mêmes, à

respecter les autres, et à faire leurs propres

choix.

Autre histoire d’une mère d’adolescente, à
qui la dernière lui avoue avoir besoin de la
pilule du lendemain :

"Je lui ai donné de l’argent pour aller la
chercher dans la Pharmacie X de Guéret. Elle
m’a rappelé pour me dire qu’elle n’avait pas
assez. Je lui ai dit que j’irai et l’amènerai à
l’infirmerie du Lycée. Je vais à la même
pharmacie. Elle me demande 8,50€. Je lui dis
:"-Ma fille est venue ce matin, ça lui coutait
19,90 € ? -Oui, celle-là est beaucoup mieux.

-Ah bon, l’autre c’est un placebo ?

L’infirmière du lycée rappelle que la pilule du
lendemain est gratuite pour les – de 18 ans,

ajoutant regretter cette pratique commune à
plusieurs pharmacies de Guéret, devant
chaque année, la payer aussi, ce malgré la loi.

Nous avons rencontré l'Inspecteur et la

Rectrice afin d'alerter sur ce manque

d'éducation à la santé. Il faudra y revenir

encore et encore...
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MANUELS  AUX  LYCÉENS

A la rentrée, les lycéens de l’académie de
Limoges ont continué de bénéficier du prêt
de leurs manuels scolaires grâce au combat
de la FCPE. Lors des nombreux échanges
avec le Conseil Régional et les fédérations de
parents, la FCPE Creuse a défendu cet acquis.

Cette mesure coïncidant avec la réforme, les
nouvelles éditions de livres n'ont pas été pas
été disponible à la rentrée.

L’association a assuré la distribution des
nouveaux manuels selon le choix des
familles.  Nos bénévoles  se sont chargés de
tout à leur place  : livraison directe au lycée,

pas d’aller-retour incessants à la librairie. Ce
service n'a pas été réservé aux adhérents :

200 adhérents cotisants de plus et 700
familles qui nous ont choisis et des frais de
gestion, de livraison, de manutention et
d’emploi pour ce service solidaire, des
contacts, des partenariats avec les chefs
d'établissements, une écoute... et surtout une
visibilité auprès des familles.

Prochaine étape : des actions en direction
des lycéens et de leurs familles comme
l’accompagnement et la sensibilisation aux
handicaps… 

Manuels en 1 clic, La FCPE Creuse s'est fait le

relai numérique pour accompagner les

lycéens  : "En attendant les livraisons des
manuels de 2de et 1re dans les lycées de la
Nouvelle-Aquitaine, les éditeurs les ont mis
en ligne.

Dans le cadre des échanges établis depuis
plusieurs mois avec l’association des éditeurs
de l’Éducation nationale, les éditeurs  Bordas,

Nathan et le Robert ont ouvert jusqu’au 30
novembre 2019, un accès libre à leurs
manuels numériques pour les enseignants et
lycéens de Nouvelle-Aquitaine. L’accès à ces
ressources via le lien via notre site a permis
d’assurer la transition jusqu’à la réception
des manuels par les élèves. 

Le retour des livres et la distribution aux
secondes et premières  à la rentrée 2020 sont
le second rendez-vous avec les familles. Nous
distribuerons aussi les terminales par une
seconde convention avec le Conseil Régional.

Nous en retirons des rencontres avec les
équipes administratives, les lycéens et
surtout de nouveaux bénévoles.
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Chaque année, les fournitures scolaires
représentent un budget conséquent que
nous proposons d’alléger. 

Nous avons travaillé avec les principaux des
collèges d'Aubusson, Marouzeau de Guéret,
de Bourganeuf, de Parsac et de la
Souterraine. 

Le service a généré pour la rentrée 2019 : 87
kits pour 88 adhérents avec l'adhésion en
ligne sécurisée et les achats de kits
fournitures

Nous le proposerons sur d'autres collèges en
sollicitant les parents pour leur implication.

Nous avons entamé une série de formations :

Gestion des partenariats Création de service
en direction des familles connaissance de la
FCPE et des services solidaires. Nous
lancerons une consultation en ligne de nos
parents sur la liste des fournitures et leurs
souhaits sur la livraison des kits. 

L’intérêt est de sensibiliser les enseignants
afin d'alléger le poids des cartables et le coût
de la rentrée.  

SOUTIEN
DE
RENTRÉE

FOURNITURES  SCOLAIRES

ORIENTATION  

Dans le cadre de l'Appel à projets «Soutien

aux actions d'accompagnement des lycéens

et de leur famille sur les territoires de

Nouvelle-Aquitaine", la FCPE Creuse s'est

engagée à l’accompagnement de la

scolarité des lycéens et pour favoriser la

réussite des jeunes néo-aquitains. À ce titre

elle met en œuvre, en plus de la mise à

disposition des manuels scolaires, une

participation à des dispositifs d’appui à la

connaissance de la formation et des métiers

ou de sensibilisation aux enjeux du

développement durable. Nous avons

commencé cet engagement par une

diffusion auprès des adhérents et du public

des dates des portes ouvertes en Limousin

et en Nouvelle-Aquitaine. 

Nous avons préparé le voyage en car pour

amener les familles aux “Jeux

olympiques  des métiers” : Les Olympiades

des métiers, championnat où les  candidats

font preuve, en direct, de talent et

de  compétences de  haut niveau dans leur

spécialité. Les  finales régionales à Bordeaux

sont prévues les 19-21 mars 2020, avec 67

métiers représentés...

Annulé pour cause de crise sanitaire, nous

reporterons cette opération l'an prochain.

Les contacts sont pris pour d'autres

rencontres. 
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SOUTIEN
SCOLAIRE

Cette plateforme de soutien élargit ses
plages horaires d’intervention pendant
toute la durée de la crise sanitaire  : des
horaires renforcés pour mieux répondre
aux demandes d’aide aux devoirs  ;

enseignants et documentalistes seront à
disposition des élèves du lundi au
dimanche (sauf le vendredi) : de 14h à
17h pour les matières suivantes :

Mathématiques – Français – Anglais et de
17h à 20h pour l’ensemble des matières
proposées habituellement.
Les ressources pédagogiques restent,
elles, accessibles 24 h/24.                             

Notre soutien se veut complémentaire et
ne vise en aucun cas à se substituer aux
dispositifs mis en place par l’Éducation
nationale. 

Nous avons cette année scolaire proposé
ce service aux adhérents. 

Nous avons souscrit à ce service pour 3
ans.  Cette première année est une année
de lancement. 
L'investissement est lourd. 

En cette période difficile de
"confinement" nécessaire pour nos
enfants, le mot coéducation prend tout
son sens. Les enseignants et les chefs
d'établissement s'organisent pour assurer
la continuité pédagogique par un suivi
numérique. La Fcpe Creuse a mis en place
le soutien scolaire en ligne par des
professionnels avec Prof express, pour ses
adhérents..

Le rapport d'activité arrêté au 31 décembre ( soit 3 premiers mois) :

 le service a intéressé 35 élèves avec un temps moyen de 23 min par session.
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RÉFORME  DES
LYCÉES  :

VOTRE  AVIS
COMPTE  

La FCPE Creuse a relayé la consultation

des parents lancée par la FCPE, sur le

site (21 janvier) : 
"Face au cafouillage de la mise en œuvre
de la réforme des lycées, la FCPE lance
une grande enquête adressée aux
parents. 

Objectifs : dresser un état des lieux
précis des sujets qui préoccupent les
parents et pour lesquels ils n'ont pas
d'informations
.Parents, répondez à ce questionnaire.

Cela ne vous prendra que quelques
minutes".

NOTRE  CONSULTATION  SUR  LES  TRANSPORTS
SCOLAIRES ,  SUITE  
 

Parce que la FCPE est une association

de terrain, nous invitons les parents à

nous dire comment leur enfant va à

l'école. 

Depuis la création de la grande région
Nouvelle-Aquitaine, nous sommes en
concertation avec les conseillers
régionaux sur le transport scolaire. 

La Région s’est engagée sur 5 évolutions :

la dégressivité des tarifs en fonction du
nombre d’enfants, le principe de
sectorisation simplifiée, une tarification
plus attractive pour les internes, une
concertation approfondie sur la règle de
distance, pour une prise en charge dès le
1er km de distance entre le domicile et
l’établissement ! 

Les réponses à ce questionnaire

appuieront les négociations sur le

moratoire en cours jusqu’à septembre

2022. Il est en ligne sur le site.

En Creuse, les effets de la réforme

précipitée se sont fait sentir chez nos

jeunes lycéens dès la rentrée avec le

retard de distribution des manuels. 

On peut se féliciter de la gratuité par le

Conseil Régional Nouvelle-Aquitaine.

Les lycéens nous témoignent leurs
inquiétudes quant à leur choix
d'orientation.

Les premières épreuves de contrôle
continu sont vécues comme des
épreuves de bac. Au lieu d'éviter le
bachotage avec un allègement des
épreuves terminales et une prise en
compte des notes de l'année, des
épreuves ont été ajoutées.

Le bac commence avec un an et demi

d'avance !

Le conseiller régional, Jérôme Orvain,

en charge du Transport scolaire sur

notre département, a répondu à

plusieurs de nos interrogations.

Suite à l’appel d’une maman, sans
solution pour le transport de sa fille, en
classe SEGPA au collège de la
Souterraine, nous l'avons contacté. Elle
réside dans une commune de la Haute-

Vienne et n’était pas entendue lors de
l’inscription en juillet pour le transport
de sa fille vers la Creuse. 

Cela a permis la création d’un accord
systématique pour les autres cas
similaires sur la Nouvelle-Aquitaine. 

D'autres réponses de médiations et de

réflexions à mener entre parents et

conseil régional :

La Coéducation !
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LYCÉE  EN  LIMOUSIN  EN  QUESTION  - CAEN  OCTOBRE
2019    

La première phase de distribution aux 2des et
1res se termine  : les élèves auront leurs livres
plus de 2 mois après la rentrée.

Les parents nous ont téléphoné tout l’été pour
connaitre les modalités, puis dès l’ouverture
de l’inscription sur la plateforme informatique
pour être accompagnés. Ils avaient bien
conscience de l’impréparation de cette
réforme.

Les lycées qui ont décidé de nous faire
confiance ne semblent pas être déçus de
notre implication. Les échanges obtenus avec
les parents sont essentiels. Un bémol : le lycée
de la Souterraine n’a pas désiré suivre la
convention et répondre à nos sollicitations,

prétextant un retard de distribution.

Résultat  : ces lycéens seront les derniers à
recevoir leurs manuels, après les vacances.      

La FCPE Corrèze, après consultation des
Conseils locaux des lycées concernés, ne s’est
pas engagée dans cette voie. Nous ne pouvons
que constater que certains proviseurs, qui ont
fait le choix de centraliser les e-coupons et de
faire une commande groupée (ex  : Edmond
Perrier, Tulles) ont parfaitement géré la
question  ; les élèves ont leurs livres. Pour
d’autres, de nombreux couacs sont à déplorer.

Beaucoup de parents ont dû payer le reste de
la collection, le proviseur refusant de prendre
la différence en charge(Cabanis). 

Depuis le dernier CDEN, les élèves auraient,

semble-t-il, eu accès finalement à leurs choix
d’orientation. Réel choix ou manque
d’ambition ? 

Nous n’avons pas la même lecture des
chiffres. « Les choix des familles montrent que
les élèves ont pleinement usé de leur liberté
pour choisir de nouvelles combinaisons  ; 45 %

des élèves ont fait des choix qu’ils n’auraient
pas pu faire auparavant  » ou «  Les choix des
familles montrent que les élèves sont restés
prudents quant aux nouvelles
combinaisons, soit une majorité relative ».      

                                                            

Les bilans des premiers CA des lycées nous
indiquent que les lycéens ont par prudence
reconstitué les anciennes filières
scientifiques. 

Déclaration liminaire de la FCPE Limousin-

CAEN du jeudi 17 octobre 2019

Madame la Rectrice, Monsieur le Vice-

Président du conseil régional, Mesdames,

Messieurs les membres du CAEN,Rupture
d’égalité. Ce sont les mots que la FCPE
Limousin retient des derniers articles dans la
presse. L’actualité des parents que nous
rencontrons n’est pas celle du déni de Laïcité.

Nous ne sommes pas dupes de cette tentative
de parasitage de la réalité, bien orchestrée.

L’urgence dans ce pays est ailleurs : sociale.

Les parents sont dans le réel de cette rentrée
scolaire, de ses incertitudes, de ses difficultés
d’organisation au quotidien, du coût des
fournitures, des temps de transport…de ce qui
fait la vie d’un élève, d’un lycéen avec en
perspective l’après, avec une inégalité
toujours plus prégnante....

Cette rentrée scolaire est un marronnier à la
FCPE  : manques d’heures, d’enseignants,

inégalités…Elle est devenue celle de trop pour
des enseignants. «  Elle s’appelait Christine
Renon, elle avait 58 ans était directrice d’école
à Pantin, et aimait son travail…  » La
déclaration commune à la FSU, UNSA-

Education, SGEN-CFDT, CGT, Solidaires, Sud
Éducation, FNEC-FO, Ligue de l’enseignement,

JPA et FCPE, commence ainsi. La FCPE
Limousin exprime sa vive émotion et assure
de son soutien tous les enseignants. 

L’inquiétude des familles de lycéens est plus
grande encore cette rentrée  : Le retard de
distribution des manuels scolaires n’est pas
imputable aux enseignants, aux éditeurs, aux
Conseils Régionaux, aux Librairies. Ces
familles l’ont bien compris. Nous nous
félicitons de l’écoute du Conseil Régional
Nouvelle-Aquitaine sur la gratuité des
manuels et du choix gardé des versions
papier. Les surcoûts et retards d’accès aux
versions numériques sont le lot des familles
d’autres régions qui ont fait ce choix.                   

                                                          .                                   

La FCPE Creuse s’est engagée à proposer le
service solidaire de mise à disposition des
manuels directement aux lycées, suivant
convention avec le Conseil Régional. 
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mathématique, physique, SVT), devant
l’incertitude des conditions d’entrée en
études supérieures. C’est cette lecture que
nous faisons sur Guéret en Creuse. La
confiance n’y est pas. Il leur faut des garanties
pour oser assumer leurs choix de spécialités.

Manque d’ambition, autocensure d’un public
fragile qui reproduit l’ancrage géographique  :

sur un lycée de Creuse, 93% ne sortent pas de
l’académie (69% sur Limoges et 24% sur
Guéret).                    

Un travail est à mener pour valoriser les
stages hors académie et étranger (mobilité,

hébergement), ainsi que sur l’estime de soi.
Renforcer l’accompagnement, le tutorat, aussi
pour les élèves de SEGPA.

Autre sujet d’inquiétude les épreuves et le
contrôle continu. Au lieu d’avoir un bac moins
stressant avec un allègement des épreuves
pour éviter le bachotage et une prise en
compte du travail de l’élève en amont, le
contrôle continu s’annonce déjà périlleux à
organiser, intense et inégalitaire. Les parents
se plaignent de la grande fatigue des ados en
révision permanente, avec des contrôles
quotidiens.

Déjà des non-remplacements ont ajouté au
stress des élèves. On a même vu des cours de
philosophie innovants à la Souterraine, en
vidéo, sur une absence depuis la rentrée.

L’enseignant vient d’être remplacé. Les
parents deviennent des lanceurs d’alerte  :

Signe révélateur de l’inquiétude des familles.

 

Les AP n’ont de «  personnalisé  » que le nom,

puisque destiné à une classe ou groupe
entier !

Les AVS sont mutualisées et n’assurent pas
toujours le nombre d’heures notifié. Le plan
autisme est en retard alors que les élèves
porteurs de ce trouble fréquentent de plus en
plus lycées et internats. Des équipes
éducatives se forment enfin à les accueillir. Et
toujours les familles qui se heurtent aux
enseignants qui s’arrêtent à l’écriture difficile,

à la concentration différente des Dys, des HP
avec troubles associés  : «  votre enfant n’est
pas volontaire. Il est à la traine ». Qui l’est ?

L’inquiétude est aussi perceptible chez les
enseignants. Les conditions de travail
difficiles avec des trajets qui s’allongent sur
les temps partagés, les suppressions de poste,

des dotations in extrémis…

 

Les réformes ont ajouté aux tensions et
accablent les acteurs de l’école  : personnels
de l’Éducation, élèves, parents, enseignants.

Devant la baisse démographique, le choix de
réduire le nombre d’établissements va
conduire à une concentration d’effectifs, avec
projet d’internats. Ce choix de gestion de
l’école déshumanise les relations et in fine
isole. Est-ce un projet de société qui répond à
nos valeurs ?  Non ! 

La FCPE réaffirme  le droit à la réussite, pour
notre École de la république, laïque, gratuite,

publique.. 
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LE  MOT  DE  LA  PRÉSIDENTE   :  

 

Une année s'est écoulée pour notre association : 2019, et bientôt 2020. Pour notre

association, la crise sanitaire a marqué l'arrêt de projets : des soirées thématiques

animées par Séverine Némésin, psychologue clinicienne et rédactrice de la revue

'psychéclick"  sur les dangers et apports des Jeux vidéos et sur le Haut potentiel et les

troubles dys avec l'intervention de l'association Potentiel de Tulle.

La crise sanitaire a mis en exergue les insuffisances de notre école avec la seconde vague

de la pandémie : des sacs trop lourds à porter plus  longtemps pour  suivre les sens de

circulation, les cours de récrée sans bancs ni abri, des temps de restauration qui

s’amenuisent encore, et toujours des manques d'enseignants, d’AESH, et toujours des

manques d’assistante sociale, et comble pour cette situation  de pandémie des manques

d’infirmières scolaires !   Bien évidemment, après une restriction d'effectif à la première

vague de pandémie, on repasse de 15 élèves à près de 30 en primaire et plus en second

degré, juste comme si de rien  n’était.

Cette épidémie nous apprends à vivre autrement. C'est l'occasion de réduire les effectifs

et ainsi d'augmenter les espaces de vie, et de garder les écoles de proximité. C'est

l'occasion de construire des écoles à taille humaine, des salles et des espaces communs

plus spacieux et répondant aux normes sanitaires. Notre modèle d'établissements trop

petits au goût des élus, non rentables en termes d'effectif devient une référence. Mais la

prise de conscience se fait encore attendre.

Pour moi, une page se tourne. Mon mandat de présidente se termine avec l'entrée en

études supérieures de mon dernier enfant. 

Je me suis investie bénévolement dans le milieu associatif au sein de la communauté

éducative de l'école publique dès la rentrée scolaire 2000. C'est l'année de l'entrée à

l'école de Fourneaux de ma fille. C'est mon premier engagement associatif, car l'école qui

devait fermer est une école maternelle aux normes. 

En 2015, j'ai repris la présidence au conseil départemental et en même temps découvert

la FCPE sur tout le territoire. La fédération vit de l'engagement de militants au service des

enfants depuis 1947. La FCPE, c'est un engagement auprès des familles, mais c'est aussi

de belles rencontres et un enrichissement personnel.

Ma culture artistique m'a permis d'inscrire l'association départementale dans une

nouvelle dynamique par une identité graphique cohérente. Elle est reconnue par les élus

de la région et soutenue par notre fédération. L'équilibre est fragile et la recherche de

partenaires financiers pour porter les projets en cours est à développer. Cela représente

beaucoup d'heures de bénévolat et l'aide d'un secrétaire devient essentiel. Un regret : la

parution d'un guide destiné aux familles sur le harcèlement, prévu en collaboration avec

l'Inspection académique qui est resté dans les "tuyaux" par manque de temps.

  

Je remercie les administrateurs et les adhérents qui font vivre cette association

départementale ainsi que nos partenaires. Travailler au sein d'une équipe qui porte des

valeurs communes a été une expérience précieuse. Je souhaite un bel investissement à la

nouvelle équipe pour fédérer autour d'un projet de société : notre école publique, laïque.

Sylvie Sergeant,
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